

**Zeitschrift:** Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique

**Herausgeber:** Société fribourgeoise d'éducation

**Band:** 70 (1941)

**Heft:** 13

**Rubrik:** L'offensive de la vie

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 29.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## L'offensive de la vie

La famille, qui est la cellule naturelle de toute communauté humaine, ne joue plus le rôle social qu'elle devrait avoir dans notre pays. Les statistiques montrent qu'elle se désagrège et le recul des chiffres de la natalité prouve que notre pays est menacé dans ses sources vives. Il y a à cela deux causes principales, d'une part *les fausses conceptions qu'on entretient encore chez nous sur le rôle de la famille et la dissolution des mœurs* qui s'ensuit ; d'autre part, *les conditions économiques hostiles au mariage et aux familles nombreuses*. De plus, notre législation ignore parfois certains aspects du problème familial et la conséquence en est que l'Etat lui-même contribue, sans le vouloir, à affaiblir notre patrimoine national.

Il y a là une situation dont tout citoyen doit être conscient et qui nécessite un redressement immédiat. Il faut *assainir la vie de famille, assurer l'existence des familles nombreuses et corriger notre législation* là où elle est défaillante.

Dans la série des brochures qu'elle publie depuis quelques mois, la Ligue du Gothard vient de donner aux éditions Delachaux et Niestlé, S. A., Neuchâtel, une étude très soignée d'un spécialiste de toutes ces questions, M. ALBERT STUDER-AUER, de la Ligue « Pro Familia », à Soleure (traduite en français par MM. PH. MULLER et M. VEILLARD). Cette brochure a pour titre : *L'offensive de la vie*, et jamais encore n'était apparu aussi clairement que dans ces 80 pages *tout le tragique de la situation* qui est celle de la famille et celle de la natalité dans notre pays.

Dans ses conclusions, on trouvera des propositions concrètes en vue du redressement. Les mesures envisagées sont toutes de pur bon sens et l'auteur a eu soin d'en examiner l'application pratique, en particulier l'introduction de *caisses de compensation pour allocations familiales* ; elles posent *l'assurance vieillesse* sur son vrai terrain. Elles ne sauraient laisser aucun Suisse indifférent. Car, enfin, la protection de la famille, l'amélioration des conditions économiques pour les pères de famille intéressent tous les citoyens, et si nos autorités publiques ont le devoir de montrer la voie, c'est au peuple lui-même qu'il appartiendra de la suivre tôt ou tard.

La diffusion de cette publication n'est donc pas utile seulement pour chacun de nous, en tant qu'individus, mais elle l'est dans l'intérêt du pays. On peut se la procurer au prix de 1 fr. 80 dans tous les kiosques et dans toutes les librairies.

## Société des institutrices

L'Assemblée annuelle de la Société des institutrices fribourgeoises aura lieu à l'Université de Fribourg (Auditoire B. — Bâtiment des cours), le jeudi 27 novembre (et non pas le 20 comme on l'a annoncé précédemment).

- 14 h. 30 : Ouverture de la séance par M. l'abbé Dr Marmier, directeur cantonal de la Société.  
15 h. : Allocution de S. Exc. Mgr Besson. Allocution de M. le conseiller d'Etat Piller, directeur de l'Instruction publique.

Tous les membres du corps enseignant féminin (de l'enseignement officiel ou privé) y sont cordialement invités.

*Le Comité.*